



Soutien aux personnes abusées  
dans une relation d'autorité religieuse

## Invitation à la table ronde

« Prévenir un premier passage à l'acte : une aide est-elle possible pour les pédophiles abstinents ? »

**mercredi 18 avril 2018 à 17h30**

Auditoire A321, Haute École de travail social et de la santé | EESP | Lausanne  
Chemin des Abeilles 14 1010 Lausanne

La pédophilie a toujours existé, dans toutes les cultures et à toutes les époques, y compris dans les différentes Églises. La prise en compte des traumatismes sur les victimes d'abus sexuels est toutefois récente, voire très récente au sein de la hiérarchie catholique. Aujourd'hui, la société ostracise sans distinction tous les pédophiles.

La pédophilie est définie comme l'attirance sexuelle pathologique pour les enfants. Des études récentes estiment qu'environ 0,23-3,8 % des hommes adultes en seraient affectés. Beaucoup en souffrent. Ceux d'entre eux qui agressent concrètement des enfants sont appelés des pédocriminels. Les autres, des pédophiles abstinents. Ces derniers sont susceptibles de passer à l'acte s'ils se trouvent notamment dans une situation de fragilité, d'isolement, de difficultés affectives. Ces personnes abstinents ne savent le plus souvent pas à qui s'adresser de peur d'être rejetées, ce qui augmente le risque de passage à l'acte. Passage qui pourrait probablement être évité si les personnes concernées trouvaient une écoute et une aide leur permettant de s'engager dans une thérapie. Les moyens sont encore insuffisamment développés pour que médecins, psychothérapeutes ou autres professionnels puissent accueillir ces personnes.

Le Groupe SAPEC, actif sur plusieurs plans depuis 2010 en faveur de personnes abusées par des prêtres, organise aujourd'hui une table ronde dont la thématique relève autant de la prévention primaire que de la protection des victimes, dans la société en général et dans l'Église catholique en particulier.

Le Groupe SAPEC remercie la HETS – EESP - Lausanne pour la mise à disposition de ses locaux.

Participeront à la table ronde animée par Marie-Jo Aeby :

**François Boillat**, médiateur, directeur association DISNO

**Bruno Gravier**, professeur et médecin-psychiatre CHUV-SMPP

**Camille Krafft**, journaliste, rédaction Tamedia

**Charles Morerod**, Évêque du diocèse LGF

**Marco Tuberoso**, psychologue, association ESPAS

[www.groupe-sapec.net](http://www.groupe-sapec.net)